
「自分
じ ぶ ん

が 病気
び ょ う き

に ならない」 

「ほかの人
ひ と

に 病気
び ょ う き

を うつさない」 

「病気
び ょ う き

を ひろげない」 

ように 生活
せ い か つ

するために 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2022年
ね ん
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が つ

25日
に ち
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 感染
かんせん

（*1）する 力
ちから

が 強
つよ

い オミクロン
お み く ろ ん

株
かぶ

の 種類
しゅるい

が 変
か

わってきています。それでも ５月
がつ

９日
にち

頃
ごろ

からは 新
あたら

しく 病気
びょうき

になる人
ひと

が 増
ふ

えていません。病 院
びょういん

に 入 院
にゅういん

する人
ひと

や 病気
びょうき

が ひどい人
ひと

も 

減
へ

っています。それは 多く
お お  

の 年
とし

をとった人が ３回目
か い め

の ワクチン
わ く ち ん

を 打
う

っていたからです。 

 これから 夏
なつ

になり 暑
あつ

くなります。外
そと

で マスク
ま す く

を 外
はず

すことも できるようになります。安心
あんしん

し

て 仕事
し ご と

や 生活
せいかつ

をしていくため 皆さん
み な    

が 病気
びょうき

にならないよう 気
き

をつけてください。 

 また ワクチン
わ く ち ん

接種
せっしゅ

(*2)を したい人
ひと

は できるだけ 打
う

ってください。 

(*1）＜＝病 気
びょうき

に なること＞ 

(*2) ＜＝病 気
びょうき

にならないよう ワクチン
わ く ち ん

の 注 射
ちゅうしゃ

をすること＞ 

 

 Ⅰ 一人
ひ と り

ひとりが 病気
び ょ う き

に ならないために 

 

 

 

 １ いつも 気
き

をつける こと 

 

 

 

 

 

   

 

自分
じ ぶ ん

が 病気
び ょ う き

に ならないために 

   ・正
ただ

しく マスク
ま す く

をつける・手
て

を 洗
あら

う・いろいろな場所
ば し ょ

に 置いて
お   

ある 消 毒
しょうどく

を 使
つか

う・ 

  部屋
へ や

の 空気
く う き

を 外
そと

に 出したり
だ    

 外
そと

から 入れたり
い    

する。 

 ・「三つ
み っ つ

の密
みつ

(*3)」になるところへは 行
い

かないでください。人
ひと

と人
ひと

との 間
あいだ

を 広
ひろ

くする。 

大
おお

きな声
こえ

で 話さ
はな  

ない。 

 ・旅行
りょこう

や 帰省
き せ い

(*4)をするとき・多く
お お  

の人
ひと

が 集まる
あつ    

場所
ば し ょ

へ行く
い  

ときは 気
き

をつけて 病気
びょうき

にならな

いための 行動
こうどう

を してください。 

(*3)＜＝空気
くうき

が 出たり
で    

 入った
はい   

りしない 場所
ばしょ

・多
おお

くの人
ひと

が 集まる
あつ   

 場所
ばしょ

・人
ひと

との 間
あいだ

が 近い
ちか  

場所
ばしょ

＞ 

(*4)＜＝家族
かぞく

や 友だち
とも   

に 会
あ

いに 行
い

くこと＞ 

 

病気
びょうき

を ひろげないように 生活
せいかつ

していくために  

｢自分
じ ぶ ん

が 病気
びょうき

にならない｣ ｢ほかの人
ひと

に うつさない｣ 

｢病気
びょうき

を ひろげない｣を いつも 考えて
かんが    

 行動
こうどう

して ください 

・部屋
へ や

の空気
く う き

を 外
そと

に 出したり
だ    

 外
そと

から 空気
く う き

を 入
い

れる・手
て

を 洗う
あ ら  

 

消 毒
しょうどく

をする 

・少
すこ

しでも 熱
ねつ

や 咳
せき

があるときは 病 院
びょういん

に 電話
で ん わ

をしてから 行
い

きます。 

一緒
いっしょ

に 住んで
す   

いる人
ひと

は 仕事
し ご と

や 学校
がっこう

などには 行
い

かないでください。  

・自分
じ ぶ ん

や 家族
か ぞ く

が 少し
す こ  

でも 体
からだ

が おかしいと 思
おも

ったときは 一緒
いっしょ

に住
す

ん 

でいる人
ひと

は だれも 外
そと

に 出
で

ないでください。 

・人
ひと

と人
ひと

の 間
あいだ

を 広
ひろ

くする。大きな
お お   

声
こえ

で 話
はな

さない。 



 

  ほかの人
ひ と

に 病気
び ょ う き

を うつさなために 

 ・毎朝
まいあさ

 熱
ねつ

がないか 体
からだ

の温度
お ん ど

を 計って
はか    

 熱
ねつ

や 咳
せき

があるときには 病 院
びょういん

などに 相談
そうだん

してくださ 

い。 

 ・年
とし

をとった人
ひと

・ 病気
びょうき

がある人
ひと

・周り
ま わ  

に 年
とし

をとった人
ひと

や 病気
びょうき

の人
ひと

がいる人
ひと

は 病気
びょうき

が うつり 

やすい場所
ば し ょ

には 行かない
い    

ように 気
き

をつけてください。 

 ・会社
かいしゃ

や 仕事
し ご と

で 病気
びょうき

に 気
き

をつけながら 働
はたら

くことが できるように してください。 

年
とし

をとった人
ひと

 

病気
びょうき

がある人
ひと

  

家
いえ

に 年
とし

をとった人
ひと

・病気
びょうき

の人
ひと

がいる人
ひと

  

 

  病気
び ょ う き

を ひろげないために 

 ・会社
かいしゃ

などで ひろげないために 

 ・多く
おお  

の人
ひと

に 会わ
あ  

ないように するために 家
いえ

で 仕事
し ご と

をする・会社
かいしゃ

に行く
い  

日
ひ

や 時間
じ か ん

を 変
か

える・

自転車
じ て ん し ゃ

などで 行
い

ってください。 

 ・働く
はたら 

人
ひと

が 会社
かいしゃ

に 来
き

たときに 熱
ねつ

がないか 確
たし

かめてください。働く
はたら 

人
ひと

や その家族
か ぞ く

に 熱
ねつ

や 咳
せき

 

が あるときは 仕事
し ご と

に 来ない
こ   

ようにして 病 院
びょういん

に 相談
そうだん

してください。 

・会社
かいしゃ

の中
なか

で 仕事
し ご と

をする部屋
へ や

 だけでなく 食 堂
しょくどう

・休 憩
きゅうけい

をする部屋
へ や

・服
ふく

を着替える
き が   

部屋
へ や

・タバ
た ば

 

コ
こ

を吸
す

うところでも 病気
びょうき

が ひろがらないよう 気
き

をつけてください。 

 ・国
くに

の法律
ほうりつ

（特措法第 24 条９項）のお願
ねが

い。 仕事
し ご と

の 種類
しゅるい

に 合わせた
あ    

 病気
びょうき

を ひろげないための 

ルール
る ー る

を 守
まも

ってください。 

 ・学校
がっこう

・保育所
ほ い く じ ょ

などで ひろげないために 

 ・学校
がっこう

・保育所
ほ い く じ ょ

などで 病気
びょうき

を ひろげないための ルール
る ー る

を 守って
ま も    

 生活
せいかつ

や 送
おく

り 迎
むか

えをして く

ださい。  

 ・毎朝
まいあさ

 子ども
こ   

が 熱
ねつ

がないか 体
からだ

の温度
お ん ど

を 計
はか

ってください。家族
か ぞ く

や 子ども
こ   

に 熱
ねつ

や 咳
せき

がある 

ときは 学校
がっこう

や 保育所
ほ い く し ょ

へ 行
い

かないで ください。 

 ・学校
がっこう

などが 休
やす

みのときでも 病気
びょうき

になりやすい 行動
こうどう

は しないでください。 

 ・病院
びょういん

・高齢者
こうれいしゃ

施設
し せ つ

(*5)で ひろげないために 
  （*5）＜＝年

とし

をとった人
ひと

が 世話
せ わ

をしてもらいながら 住む
す  

場所
ばしょ

＞ 

 ・病 院
びょういん

や 高齢者
こうれいしゃ

施設
し せ つ

で 病気
びょうき

を ひろげないために 決められた
き    

 ルール
る ー る

を 守
まも

ってください。 

・高齢者
こうれいしゃ

施設
し せ つ

で 病気
びょうき

が ひろがらないように 働く
はたら 

人
ひと

は 検査
け ん さ

を してください 

家
いえ

で 仕事
しごと

ができるように したり  

仕事
しごと

に 来る
く  

 時間
じかん

を 変える
か   

など 



２　正
ただ

しく マ
ま す く

スクを しましょう

建
たてもの

物の外
そと

で 人
ひと

との間
あいだ

が 狭
せま

い（2 ｍ以
い か

下）場
ば し ょ

所で 会
か い わ

話を するときは マ
ま す く

スクを 
しましょう
建
たてもの

物の中
なか

で 人
ひと

との間
あいだ

が 広
ひろ

いとき（２ｍ以
いじょう

上）や 会
か い わ

話を ほとんどしない場
ば し ょ

所は 
マ
ま す く

スクの 必
ひつよう

要は ありません

・ マ
ま す く

スクについて
（※ 2022 年

ねん

5 月
が つ

23 日
に ち

に 国
く に

の考
か ん

えが 新
あたら

しく なりました） 

人
ひと

との間
あいだ

が 広
ひろ

いとき
（２ｍ以

いじょう

上）	 	

人
ひと

との間
あいだ

が 狭
せま

いとき
（２ｍ以

い か

下）	

建
た て も の

物の中
なか

（注
ちゅう

） 建
た て も の

物の外
そ と

建
た て も の

物の中
なか

（注
ちゅう

） 建
た て も の

物の外
そ と

会
か い わ

話を する マ
ま す く

スクを するほうが
よい

マ
ま す く

スクの 必
ひ つ よ う

要は  
ない　★ 

マ
ま す く

スクを するほうが
よい

マ
ま す く

スクを するほうが
よい

会
か い わ

話を ほとんど
しない

マ
ま す く

スクの 必
ひ つ よ う

要は  
ない

マ
ま す く

スクの 必
ひ つ よ う

要は  
ない　★

マ
ま す く

スクを するほうが
よい

マ
ま す く

スクの 必
ひ つ よ う

要は  
ない　★

（注
ちゅう

）外
そ と

からの 空
く う き

気が 入
はい

らないところ ・ 建
た て も の

物の中
なか

・ 地
ち か が い

下街 ・ 電
で ん し ゃ

車や バ
ば す

スの 中
なｋ

など
※夏

な つ

の 暑
あ つ

い季
き せ つ

節は 熱
ねっちゅうしょう

中症（＊）に ならないために 建
た て も の

物の外
そ と

の ★場
ば し ょ

所では　マ
ま す く

スクを しない
ほうがよい。

  （＊）< 熱
ねっちゅうしょう

中症＝温
お ん ど

度や 湿
し つ ど

度が 高
た か

い場
ば し ょ

所に いるうちに 体
からだ

の調
ち ょ う し

子が 悪
わ る

くなってしまうこと＞　

※年
と し

を取
とった

った人
ひ と

などに 会
あ う

うとき、 病
び ょ う き

気が ひどくなりやすい人
ひ と

に 病
びょういん

院で 会
あ う

うときは できるだけ 
マ
ま す く

スクを　してください。

3　飲
の

んだり 食
た

べたり するときの 病
びょうき

気を 広
ひろ

げないための 取
と り く

組み

飲
の

んだり 食
た

べたり するときには
・病

びょうき

気を ひろげないための ル
る ー る

ールを 守
まも

っている店
みせ

（認
にんしょうてん

証店）を 利
り よ う

用しましょう
・話

はなし

を するときは マ
ま す く

スクを しましょう
・店

みせ

では 大
おお

きな声
こえ

で 話
はなし

を しないように しましょう
・席

せき

と席
せき

の 間
あいだ

を 広
ひろ

くしましょう。店
みせ

に 長
なが

い時
じ か ん

間 いないように しましょう

※認
にんしょうてん

証店：京
き ょ う と ふ

都府が 決
き

めた ル
る ー る

ールを 守
ま も

っている店
みせ

			    ・ ア
あ く り る ば ん

クリル板を 置
お

く
			    ・ 店

みせ

の中
なか

の 空
く う き

気を 出
だ

して 外
そ と

から 空
く う き

気を 入
い

れることなど



Ⅲ　京
き ょ う と ふ

都府は ワ
わ く ち ん

クチン接
せ っ し ゅ

種（*2）を 多
お お

くの人
ひ と

が できるように します  
市
し

・ 町
ま ち

・ 村
む ら

と 一
い っ し ょ

緒に ワ
わ く ち ん

クチン接
せ っ し ゅ

種を します
・ ワ

わ く ち ん

クチン接
せ っ し ゅ

種を したい人
ひ と

は できるだけ 打
う

ってください。
・ ワクチン接

せ っ し ゅ

種を したい人
ひ と

 ( 学
が っ こ う

校に 行
い

ってる 子
こ

どもも 受
う

けることが できます）が 行
い

けるように 会
か い し ゃ

社や 
学
が っ こ う

校は 協
きょうりょく

力してください。

〇ワ
わ く ち ん

クチンの 種
し ゅ る い

類を 選
え ら

ぶことが できます
・ 若

わか

い人
ひ と

への フ
ふ ぁ い ざ ー

ァイザー接
せ っ し ゅ

種会
かいじょう

場を 市
し

・ 町
ま ち

・ 村
む ら

に 作
つ く

ります
・ 京

き ょ う と

都タ
た わ ー

ワー会
かいじょう

場で ノ
の ば ば っ く す

ババックスを 使
つ か

った ３回
か い め

目接
せ っ し ゅ

種が できます
予
よ や く

約は 6 月
が つ

1 日
に ち

( 水
すい

) から（接
せ っ し ゅ

種は 6 月
が つ

8 日
に ち

（水
すい

) から )
・ ノ

の ば ば っ く す

ババックス接
せ っ し ゅ

種を する 病
びょういん

院などを 増
ふ

やします
＊ノ

の ば ば っ く す

ババックスは 2022 年
ねん

４月
が つ

19 日
に ち

に 国
く に

が 認
み と

めた 新
あたら

しい ワ
わ く ち ん

クチンです。 武
た け だ や く ひ ん こ う ぎ ょ う

田薬品工業株
か ぶ し き が い し ゃ

式会社が 
作
つ く

っています。

〇接
せ っ し ゅ

種の 場
ば し ょ

所や 時
じ か ん

間を 増
ふ

やします
・ 若

わか

い人
ひ と

が 接
せ っ し ゅ

種しやすいように 土
ど

曜
よ う び

日 ・ 日
に ち

曜
よ う び

日 ・ 夜
よ る

の時
じ か ん

間の 接
せ っ し ゅ

種会
かいじょう

場を 市
し

・ 町
ま ち

・ 村
む ら

に 作
つ く

り
ます

・ 「ワ
わ く ち ん

クチン接
せ っ し ゅ

種バ
ば す

ス <= バ
ば す

スに 医
い し ゃ

者や 看
か ん ご し

護師が 乗
の

っています >」 が 大
だ い が く

学や 会
か い し ゃ

社へ 行
い

って　接
せ っ し ゅ

種
できるように します

・ 京
き ょ う と

都タ
た わ ー

ワー会
かいじょう

場に 保
ほ い く

育ル
る ー む

ーム＜ = 子
こ

どもを 預
あず

けることが できる場
ば し ょ

所＞を 作
つ く

ります
6 月

が つ

3 日
に ち

( 金
き ん

) からの 月
げ つ

曜
よ う び

日 ・ 金
き ん

曜
よ う び

日

１　若
わ か

い人
ひ と

への ３回
か い め

目の 接
せ っ し ゅ

種

（市
し

・ 町
ま ち

・ 村
む ら

）
・ 高

こ う れ し ゃ し せ つ

齢者施設 (*5) で 6 月
が つ

から 始
は じ

めます
・ 3 回

か い め

目の 接
せ っ し ゅ

種の 様
よ う す

子を みて 4 回
か い め

目の接
せ っ し ゅ

種を 始
は じ

めます

（京
き ょ う と ふ

都府）
・ 京

き ょ う と ふ

都府は 3 つの場
ば し ょ

所（京
き ょ う と た わ ー

都タワー、 綾
あ や べ

部ル
る ね す

ネス病
びょういん

院、 京
き ょ う と

都田
た な べ

辺中
ちゅうおう

央病
びょういん

院）で 4 回
か い め

目の 
接
せ っ し ゅ

種を します
5 月

がつ

26 日
に ち

( 木
も く

) から 予
よ や く

約と 接
せ っ し ゅ

種を しています

 ・ 4 回
か い め

目の 接
せ っ し ゅ

種が できる人
ひ と

：３回
か い め

目接
せ っ し ゅ

種を してから ５か月
げ つ

が 過
す

ぎた ①か②の人
ひ と

① 60 歳
さ い

 以
い じ ょ う

上の 人
ひ と

② 医
い し ゃ

者が 「病
び ょ う き

気が ひどく なりやすい」 と 考
か ん

える人
ひ と

2　病
び ょ う き

気が ひどく なりやすい 人
ひ と

には 4 回
か い め

目の 接
せ っ し ゅ

種
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